

PERALDO de GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Jueves

1 de marzo

SUPERSTICIONES

Hay una edad en la historia de la vida del hombre sobre la tierra que se llama de *pedra*, porque en su decurso los metales eran desconocidos y fabricábanse de *pedra* armas y utensilios. Acerca de tales armas y utensilios, principalmente hachas, cuchillos y puntas de lanza y de flecha, han corrido de boca en boca y de generación en generación las mas absurdas leyendas y las supersticiones mas extravagantes.

Los sencillos labradores suelen tomar dichos objetos por *pedras de trueno* ó de *rayo*, según los llaman suponiéndolos desprendidos de las nubes durante las tormentas; y les atribuyen cualidades extraordinarias, por lo cual son conservadas con el mayor cuidado. Exactamente lo mismo acontecía en Grecia y en Roma: los griegos denominaban *astropelektia* á dichas *pedras* y los romanos *ceraunia gemmae* y *lapides fulminis*.

En la nigromancia de los sacerdotes ó magos parthos jugaban también un papel importantísimo.

Las hachas y demás armas prehistóricas se colocan en Suecia en el lecho de las mujeres que se hallan en cinta por creer que facilitan el parto; y si preguntáis en los pueblos de la Alcarria cual es la virtud de tales objetos, si estos son de cuarzo sanguíneo, os contestarán sin titubear que no hay otro remedio más eficaz contra los menstros difíciles que llevar un ejemplar colgado al cuello. Recuerda esto los falos que las matronas romanas llevaban en la misma forma como amuleto favorable á la fecundidad.

En Birmania es muy distinta su aplicación pues reducidas á polvo se administran para combatir las oftalmías.

No es, pues, de extrañar, que en ciertos pueblos antiguos y modernos se las haya rendido ferviente culto.

La palabra Dios en lengua egipcia se representa con un hacha en la escritura geroglífica. Aparece algunas veces el *Dios-hacha* en sellos caldeos y antiguas monedas. En Grecia había sacerdotes llamados *keramoforoí*, ó porta-ceraunias. En Roma se representaba al Júpiter Capitolino con una *pedra* en la mano; Claudiano cita los *religiosos sílex* entre otros objetos del mobiliario del templo de Cibele; y Sidonio Apolinario en el panegirico pronunciado en honor de *Julius Valerius Majorinus* muestra á Roma sentada en un trono recibiendo los tributos que las provincias la ofrecen y España lo que presenta es una *pedra de rayo*. El martillo de Thor (uno de los cuatro dioses escandinavos); el del cabiro Crisaor y la *pedra de victoria* de las leyendas islandesas son otras tantas pruebas del carácter religioso que á los sílex prehistóricos se ha dispensado en varios pueblos y épocas. Y si aun no basta con lo dicho, añadiré que los mejicanos abrían el pecho de sus víctimas humanas con el *tecpail* ó cuchillo de *pedra*; y que con el mismo género de utensilio practicaban los judíos la circuncisión y los egipcios rasgaban el vientre del cadáver que momificaban.

En otros países atribuyen á estos objetos influencias malélicas y para contrarrestar las los destruyen, así sucede en el Japón donde las gentes ignorantes los consideran como útiles del demonio y los llaman *hachas de la zorra*, porque la zorra para los japo-

neses es símbolo del diablo; y en el Sur de la Gironda (Francia) é islas de la Mancha creen que tales *pedras* las arrojan á la tierra las hadas y los espíritus con sangui-narios fines.

Pero es mucho más curiosa la superstición de los sencillos habitantes de los Abruzzos (Italia). Allí llaman *lingue di San Paolo* á las puntas de flecha prehistóricas y siempre que encuentran una se arrodillan devotamente y con su propia lengua la levantan del suelo, conservándolas toda la vida cual preciosos amuletos que alejan de sus dueños las desgracias, así al menos lo creen ellos y lo refiere el eminente arqueólogo francés Cartailhac.

Y si, lector, dijeres ser comentario como me lo contaron te lo cuento.

EDUARDO G. HURTEBISE.

Gerona 27 febrero 900.

RECUERDOS HISTÓRICOS

RAMIRO II EL MONJE

Seguramente conocen todos nuestros lectores el célebre cuadro llamado «La campana de Huesca» que hace creer á todo el mundo que Ramiro II fué cruel y sanguinario, cuando precisamente la historia nos lo presente débil en sus resoluciones, apocado de ánimo y mas bien pesaroso de su reinado que ávido de hacer justicias.

Estos cuadros y estas leyendas siempre ocasionan confusión en el ánimo de los que á conciencia estudian y conocimientos erróneos en el que solo procura leer para poseer una mediana instrucción.

Referiremos pues la anécdota de «La campana de Huesca» y luego si bien ligeramente, describiremos el carácter del supuesto protagonista.

Dicen que Ramiro II envió un mensajero á consultar con el abad de su antiguo monasterio de Saint Pons de Thomieres, como debía conducirse para tener sujetos á los magnates. El abad por toda contestación mandó entrar al enviado del rey en la huerta del convento, y á su presencia, derribó y cortó las mas altas coles y las mas lozanas plantas, advirtiéndole que por toda respuesta, contase á Ramiro II lo que habia visto. El rey reunió cortes en Huesca el año 1136 é hizo presente á los ricos hombres que deseaba fundir una gran campana cuyo sonido se oyera en todo el reino, con el objeto de convocar la gente siempre que fuese necesario. Los grandes se burlaron del proyecto y nada penetraron de su significacion. Fueron un dia llamados á palacio, y en cumplimiento de las instrucciones del monarca, quince de los ricos hombres sufrieron la muerte, hecho que inmediatamente se divulgó por todo el reino é hizo exclamar á don Ramiro. «Ya veis si mi campana se oye bien y pronto».

Hasta aquí la leyenda.

Veamos la historia.

Ramiro II es uno de los reyes que menos merecen el recuerdo y si nosotros lo hacemos, es tan solo para hacer comprender lo inverosímil de que un hombre como aquel, realizara un acto que tanta energía exige como el de su pretendida campana.

Ramiro II era monje en el monasterio de Saint Pons de Thomieres cuando murió su hermano Alfonso I el *Batallador* y fué elegido rey por los aragoneses apesar de su oposición, débil es cierto, pero oposición al fin para reinar.

Y esa misma debilidad que manifestara

para oponerse á su elección fué aumentándose en todos sus actos hasta merecer el apodo de «el rey-cogulla, con que despreciativamente le nombraban los mismos que le habian elegido».

La única ocasión que se le presentó para probar su valor, fué cuando Sancho el Mayor le presentó batalla y lejos de aceptarla pidió amparo á Alfonso VII el emperador regalándole en cambio á Calatayud y otras poblaciones.

Este acto basta por si solo para destruir la fábula de la campana si no fuera porqué los mas serios y notables historiadores no se encargaron de desmentirla diciendo que al reunir las cortes el año 1136 lo que anunció, Ramiro II á sus magnates fué el deseo de desprenderse de una corona para él tan pesada; así lo hizo, retirándose á San Pedro el Viejo de Huesca donde pasó tranquilamente el resto de sus dias.



El frío es terrible, llevamos una temporada que nos tiene á todos convertidos en *Sorbetes*; miro al cielo y lo veo frío, bajo la vista buscando el Sena y lo encuentro helado; hasta la estatua de la república, prototipo del calor nacional... me resulta fría; hay que echar mucho abrigo sobre todo.

¿Sobre todo, dije?... Pues unamos las dos palabras y allá van dos preciosos modelos de su resultado.

Sobretudo para señorita.—Es de paño gris con la espalda y delanteros ajustados por medio de costuras y pinzas, todo él va bordeado con bieses plegados de terciopelo gris, cerrándose los delanteros con grandes botones de terciopelo.

Lo característico de este abrigo, es un cuello muy alto que se prolonga en solapas forradas de piel de castor así como las mangas que deben ser ajustadas.

Sobretudo para niña.—Debe hacerse de tisú escocés de tonos oscuros, amoldándose al talle por un cinturón de piel, los delanteros se bordean con un fleco de lana y seda del mismo color y de terciopelo negro el canesú, el cuello—que debe ser recto y la solapa.

Esther.

Paris 24 febrero 900.

CARTA DE MADRID

(de nuestro corresponsal especial)

¡Carnaval!... Mágica palabra que obra en la vida de muchos hombres como una inyección de cáfuro en el organismo. Al solo anuncio de la fiesta loca. Madrid vuelve á la vida, Madrid despierta de su letargo y rompe á hablar con armoniosas lenguas, representadas unas veces por los acordes de la guitarra, los suspiros de la flauta y los gemidos del violín de la alegre estudiantina y otras por el monótono rasgueo de hoja de lata que semeja á la cigarrera y que es peculiar á las numerosas comparsas de jitanos.

El dios de la locura, engendró á febrero, el cual valiéndose del vino, las mujeres y la completa libertad de acción, contagia con su enfermedad á las tres cuartas partes de los madrileños que les hace bailar

hasta de coronilla toda clase de danzas, aunque luego les cueste tener que ir algún tiempo con muletas.

El cuento de aquel moro que decía haber visto locos á todos los cristianos por espacio de tres dias, hasta que sus sacerdotes les volvían á la razón, poniéndoles ceniza; se repite todos los años y ahora con mayor intensidad, pues lejos de desaparecer el carnaval como algunos creen, va creciendo con los estímulos de la gente rica y los premios del ayuntamiento.

Y en verdad que es una fiesta simpática y que á todos nos hace recordar nuestros tiempos de estudiantes, que con el tricordio atravesado y la cabeza preparada por mano de peluquero, nos creíamos irresistibles, haciendo mas conquistas imaginarias en un dia que el Cid campeador pudo hacer en su larga carrera de las armas....

El comercio está de enhorabuena, pues á las ricas telas y brocados que para el baile de la marquesa de Esquilache se han vendido, hay que agregar los adornos que se emplean en la preparación de las carrozas y coches que son muy numerosos y todos de buen gusto.

Ayer llegó la estudiantina valenciana, una de las que más se distinguieron el año pasado y á la que bajaron á recibir numerosos estudiantes madrileños, todos contentos de la expansion que el carnaval les proporciona.

El Circulo de la Unión Mercantil inauguró anoche oficialmente el carnaval con su magnifico baile que cada año va siendo mas brillante.

La escalera estaba convertido en hermoso jardín que daba un aspecto fantástico á esta parte del edificio al reflejarse en los grandes espejos, las preciosas guirnaldas formadas por lamparillas de luz eléctrica de todos colores, destacándose entre el follaje.

Los salones se hallaban profusamente iluminados y su decoración era un derroche de riqueza y buen gusto.

Se bailó mucho y las señoras pudieron quedar satisfechas de la proverbial galantería de los socios.

El primer dia de carnaval amanece algo nublado, pero como el sol asomaba á ratos su *rubicunda faz* las estudiantinas se lanzaron á la calle alegres y contentas de aprovechar el dia.

Á las 11 de la mañana un chaparrón grandísimo ha desbandado las máscaras y deslucido el primer dia de carnaval.

Uno de los estudiantes que forman La tuna Valenciana, demostraba su mal humor diciendo:

¡Á nadie se le ocurre trocar, por el llovoso toldo de Madrid, el hermosísimo cielo de Valencia!...

E. Cerezo Irizaga.

Madrid 25 febrero, 900.



Un recadito al alcalde

Van los carruajes por las calles de esta ciudad, señor alcalde, en la forma que á sus conductores les dá la gana, infringiendo con ello de distintos modos las ordenanzas municipales y desobedeciendo los bandos de buen gobierno que tiene esa alcaldía dictados. Esto sucede porque los agentes de su autoridad de-

jan de cumplir con su deber y por ende, porque usted no les obliga á que lo cumplan.

Fijándonos en un punto tan solo de los vários en que los conductores no llevan los carruajes como es debido, diremos á usted que muchas veces vemos por ahí carros con una velocidad completamente incomparable con la seguridad pública. El viernes último, por ejemplo, estuvimos frente á las pescaderías admirando como, sin que fuesen amonestados por nadie sus conductores, iban á escape hácia la plaza de la Independencia vários carros cargados de hortaliza. La casualidad, más que la protección municipal, evitó que fuesen atropellados vários niños que por allí jugaban.

Esto sucede amenudo, según nos dijeron, y.... seguirá sucediendo, sinó ocurre algo peor, de no dar usted terminantes órdenes para evitarlo.

El HERALDO DE GERONA, que desde su aparición ha venido publicándose dos veces por semana, verá la luz, en lo sucesivo, los jueves solamente. Este cambio en nuestra publicación será, Dios mediante, por corta temporada y obedece, única y exclusivamente (por fortuna), al exceso de trabajo que por circunstancias que no es del caso explicar, pesa en la actualidad sobre sus confeccionadores, que ocupados en algo más que en esta labor, se ven obligados á atender con preferencia á otras exigencias.

Repetimos que será pasajera esta determinación, y que al desaparecer, será acaso para algo más que para hacer un periódico bisemanal.

Ha sido reformado el artículo 8.º del reglamento para la aplicación de la ley de reclutamiento en el sentido de que los mozos puedan contraer matrimonio con menos cortapisas que antes.

Recibirán certificado de soltería y podrán casarse los mozos: en el acto de obtener el certificado de redención á metálico, los que se rediman; á los 3 años y 1 día de haber ingresado en cuerpo, los que sirvan; después de sufrir la tercera revisión, si en ello resultasen como tales, los condicionales y esceptuados y al año y un día de haber ingresado en el depósito los escedentes de cupo.

Le ha sido concedida la pensión de 182.50 pesetas anuales, como madre del soldado Leopoldo Busquet Martí, fallecido en Ultramar, á la vecina de Sarriá Felicia Martí Pou.

No suponíamos mal al hacerlo en una de nuestras últimas ediciones, que el señor Botet y Sisó, que fué, como individuo de la comisión provincial de monumentos, á la La Escala á examinar los últimos hallazgos de antigüedades, daría detallada cuenta de lo visto, en el periódico *Lo Geronés* de que es director. En efecto, en el último número de este apreciable colega publica el señor Botet un interesante artículo acerca de lo que la comisión presidida por el señor gobernador civil pudo examinar en el viaje por nosotros descrito ya.

Se ha dispuesto le sean devueltas las 1.500 pesetas que ingresaron cada uno, para redimirse del servicio militar, á los siguientes mozos de la zona de reclutamiento de Gerona: Salvador Geronés Serrat, Claudio Vergés Gans, Miguel Futeara Paltré y José Font Coll.

Han sido designados como médicos del municipio para la revisión de mozos de reemplazos anteriores, los señores don Ricardo Rós y don Mariano Garriga.

Nuestro particular amigo, el ilustrado oficial primero del gobierno civil, don Ignacio Montserrat, ha sido agraciado por el gobierno francés con una condecoración.

Reciba nuestro parabien.

Aburrido, como cada año de unos cuantos á esta parte, ha transcurrido el carnaval en esta ciudad. Ni un disfraz *chic*, ni siquiera un mascarón de *sombra*, hemos podido ver en ninguna parte. Esto, no se vá, se ha ido.

Se ha decretado la cancelación del expediente de la mina de sulfato de barita, titulada «Tempestad», de diez pertenencias, sita en término de Espineltas, paraje llamado La pessa del más Joan, solicitada por don Bernardino Masferrer.

En estos pasados días han estado en esta ciudad, viendo de reclutar operarios, vários patronos albañiles de San Feliu de Guixols. Parece que sus gestiones no han dado el resultado apetecido.

Se ha concedido el ingreso en el instituto de la guardia civil, destinándoles á la comandancia de esta provincia, á los siguientes individuos: sargento, Teodoro Ordiales Moreno, procedente del regimiento de infantería de reserva de Badajoz; cabos, Narciso Ramirez Fernandez, procedente del regimiento de infantería de reserva de Badajoz; Eusebio Rodríguez Sanchez, del de Castilla; Simón Sanchez y Mendez, del de reserva de Badajoz; Domingo Villalobos Codesero, del de Castilla; Pedro Sobrino Orovio, del de Ciudad Rodrigo y Esteban Soler Catalá, de la comisión liquidadora del batallón de Alcántara; soldados, Juan Cervigon Villaverde, procedente del regimiento de lanceros de Borbon; Cristóbal Domingo Navarro y Teodoro Yuberó Alonso, del 6.º regimiento montado de artillería; Fernando Rodríguez Perez, del 1.º; Pablo Retortillo Marina, del segundo batallón de artillería de plaza; Baltasar Aranda Alonso, del regimiento de dragones de Lusitania; Bartolomé Rodríguez Galan, del regimiento de húsares de la Princesa; Miguel Chacon Guerrero, del escuadrón de cazadores de Melilla; Francisco Peregrina Lopez, del regimiento de cazadores de Vilarrobledo; José Massó Costa, del 6.º batallón de artillería de plaza y Francisco Rodríguez Chacon, del escuadrón de cazadores de Melilla.

En la sesión celebrada el lunes último por el ayuntamiento se acordó celebrar una subasta el día 2 de abril próximo, con arreglo á las condiciones de costumbre, para enajenar el antiguo matadero. El tipo de subasta es el de 5.650 pesetas.

Ha sido elevado al gobierno civil el expediente de deslinde del monte «Emprius», de Dorria.

Desde hoy ha quedado abierto en la delegación de hacienda de esta provincia el pago á las clases activas y desde mañana quedará abierto el de las pasivas.

Para que pueda atender al restablecimiento de su salud, quebrantada á consecuencia de una reciente enfermedad, le ha sido concedido un mes de licencia al fiscal de esta audiencia provincial don Octavio Culla.

Reunidos en visita en el despacho del señor gobernador civil, hace unos días, vários periodistas de esta capital que habían ido á felicitar al señor Montaner por la distinción de que le ha hecho recientemente objeto el gobierno francés

al nombrarle oficial de la Legión de Honor, un compañero nuestro muy distinguido sacó á conversación las habillitas que se han tenido por ahí acerca del depósito de 8.500 pesetas que, procedentes de una antigua comisión recaudadora de fondos destinados á cubrir necesidades de la salud pública, debían obrar en poder de un individuo de aquella, fallecido hace poco tiempo y preguntó á la primera autoridad civil de la provincia qué había de cierto en el asunto y qué de ello podía hacerse público.

El señor Montaner dijo que de la comisión constituida en 1885 para arbitrar recursos con que hacer frente á la invasión colérica, quedaban hace poco, por haber fallecido ó ausentándose los demás, tan solo dos individuos, el conocido hacendado señor Simón y el deán del cabildo catedral señor Cervantes de la Rosa; que al fallecer recientemente este, se recordó que era el depositario de los fondos de dicha comisión, consistentes en la actualidad en várias obligaciones de aduanas por el valor antes citado y que al comprobarlo, se encontró entre los objetos pertenecientes al difunto, un resguardo en el que el señor Cervantes de la Rosa dando una plausible prueba de honradez y precaución había estampado un endoso á favor del señor obispo de la diócesis. En su vista y comprendiendo el señor gobernador la necesidad de dar á aquella junta personalidad para incautarse del documento, púsose de acuerdo con las demás autoridades y entidades y trabajó para la reconstitución de la misma, lo que se ha llevado á efecto formándose la siguiente: presidente, el gobernador civil, vocales, el coronel don Fernando Elías y el comandante don Luís Francés en representación del capitán general de Cataluña, el canónigo don Antonio Homs en representación del obispo, el magistrado don Trinidad Gay por la audiencia provincial y los señores Simón y Falgás en calidad de vecinos de esta provincia. A esto añadió el señor Montaner que podía perfectamente hacerse público todo cuando de un asunto que al público interesa, es precisamente de lo que se trata.

Ahora precisa la reincautación de los mencionados fondos y despues ya tratarán las dignas personalidades que forman la mencionada junta de la mejor aplicación que deba y pueda dárseles.

Nosotros aplaudimos la conducta del señor gobernador en este asunto, digna de la que observa en los demás que interesan á la provincia.

Se ha concedido el pase á la situación de supernumerario sin sueldo, autorizándole para residir en esta capital, al primer teniente de la guardia civil don José Sánchez Pérez.

No han valido mucho, como todo lo demás que á carnaval se ha referido, los bailes celebrados este año en el Teatro Principal. El lunes estuvo animadísimo el salón platea y muy concurridos los palcos, abundando las chicas guapas pero brillando por su ausencia las máscaras. En los demás días la concurrencia ha sido escasa. El baile infantil celebrado en la tarde del lunes fué tambien mucho menos brillante que en años anteriores, contribuyendo no poco á ello, según nuestra opinión, las enfermedades, que han hecho presa en gran número de niños. En este hubo algún disfraz bonito, pero dominaron las vulgaridades de mal gusto; recordamos á los siguientes niños: María Baxerías, Concepción Ferrer, Lola Negre y Conchita Murtra, que iban ataviadas de chula; Conchita Quintela y Genoveva Jaumeandreu, de napolitanas; Paquita Piferrer, de mago; Lola Dalmau, de chulo; Adela Cucurull, de astrólogo; Paquita Oli-

veras, Leonor Ricart y Conchita Negre, de campesinas; Lola Reig, que lucía un hermoso traje representando á Barcelona; Pepita Terradellas, de arlequin, Encarnación Martinez, polonesa; María Ribas, un capricho; Asunción Viñolas y Lola Geli, payeses; Asunción é Isabel Gallart, trajes de época; Rosario Corominas y María Dalmau, payasos; Teresita Menció, lechera; Luis Sendra, almirante; Fernando Forn, cartero ruso; Joaquín Coderch, baturro; Jaime Romans, traguero; Joaquín Cat, clown; Francisco Bruna y Joaquín Ferrer, payeses; Antonio Bermejo, Rosendo Gabardós, José María Jaumeandreu y Jesús María Bermejo, de época; Juan y Luis Ferrer, cazadores; Juan Ducedas, turco; Julio Vila, pescador; Mariano Furquet, arlequin; Juanito Gabardós y José Piferrer, trovadores y... otros que involuntariamente hemos olvidado.

Ha fallecido en Bilbao la señora madre del diputado á cortes por el distrito de Figueras don Mariano Vilallonga, al que enviamos nuestro sentido pésame.

Ha sido destinado al regimiento de San Quintín de guarnición en esta plaza, el médico primero don Francisco Muñoz y Bueno, que sirve en el de Guipúzcoa pasando el de San Quintín don Felipe Benzo y Ferriz al 8.º regimiento montado de artillería.

Ha sido elegido senador por Orense, el señor marqués de Velada, candidato que fué á una senaduría por esta provincia.

La gran circulación de ganado vacuno que se viene observando en la región ampurdanesa y á que responde indudablemente los extraordinarios adendos que por este concepto se han hecho en la aduana de Perthús, reclama la mayor atención por parte del resguardo para evitar toda introducción ilegal, y esto ha movido al teniente coronel jefe de la comandancia de carabineros de esta provincia, de acuerdo con el sub-inspector del cuerpo é inspector regional de aduanas, á proponer al delegado de hacienda el establecimiento de un grupo de carabineros en el pueblo de Cabanas, que tenga la misión de registrar y examinar los documentos con que transite el ganado, y dicha autoridad administrativa ha resuelto convocar junta de jefes para el día 10 del corriente con objeto de resolver el caso.

El segundo teniente de esta comandancia don Julio Rodil, ha sido destinado á la de Guipúzcoa, habiéndose dispuesto que le reemplace, el de aquella, don Eustagnio Alvaro Molina.

La comisión ejecutiva de la Exposición Universal de París ha prorrogado el plazo de entrega en las capitales de provincia de los productos destinados al Certámen, con derecho al transporte gratuito, hasta el 15 del actual. Este plazo es improrrogable, y los expositores que no entreguen los productos dentro del mismo perderán aquel derecho, teniendo que remitirlos de su cuenta y sufriendo las consecuencias del retraso en la instalación, exponiéndose, además, á que la comisaria francesa no los admita si llegasen despues de inaugurado el certámen.

Se están haciendo trabajos para que las procesiones de Semana Santa de este año, resulten mas lucidas que en años anteriores.

El Rector de la Universidad de Barcelona, ha nombrado, para que formen el tribunal de exámen de reválida ele-

mental de esta provincia, para el trienio de 1900 á 1902, á los señores siguientes:

Don Antonio de Bordóns y don Andrés Calvo, profesores de la Normal, doctor don Joaquín Gou, canónigo de esta Catedral; don Pablo Civil y don Federico García, catedráticos del instituto provincial.

Ayer estuvo en esta capital, el ex-diputado á córtes por Vendrell, señor Alvarez.

El gobernador civil recuerda á los alcaldes de la provincia la obligación que tienen de remitir la estadística de la cosecha del aceite.

La delegación de hacienda de Barcelona comunica á la de esta provincia, que al practicar el recuento de efectos timbrados en los almacenes de la representación de tabacos de aquella provincia, se han observado la sustracción de los siguientes efectos.

237 pliegos de sellos de comunicaciones de 30 céntimos de peseta, señalados con los números 87.002 al 238, ó sean 47.400 sellos.

233 pliegos de sellos de igual clase de 40 céntimos de peseta, señalados con los números 48.919 al 49.051 y 49.102 al 201, ó sean 23.300 sellos; y

250 pliegos de sellos de igual clase, de 1 peseta, señalados con los números 179.596 al 845, ó sean 50.000 sellos.

Se pone en conocimiento del público, interesando por sí se presentara alguno de los pliegos relacionados, lo participen á las oficinas de hacienda de esta provincia, para proceder á la instrucción del oportuno expediente en averiguación de su procedencia.

Algún periódico profesional indica la conveniencia de que los diputados procuren recabar alguna disposición legal, que regule la cuota de consumos que podrá imponerse á los maestros, en vista del aumento que con los nuevos presupuestos va á sufrir dicho impuesto.

Hoy á las nueve de la mañana, tendrá lugar en la iglesia de Santa Susana del Mercadal, los funerales para el eterno descanso del alma de la señorita Susana Plá, hija de nuestro particular amigo don José, á quien, así como á su familia, reiteramos el testimonio de nuestro pésame.

Noticias de carabineros:

* Durante el mes de febrero último han sido baja, por fallecimiento, en la comandancia de esta provincia, el sargento Fabian Anoll Coch y el carabineiro Fernando Pitarch Fabregat.

* En la actualidad, la comandancia de carabineros de esta provincia tiene en la Asociación Humanitaria del cuerpo, 31 socios para la cuota extraordinaria y 704 para la general, que satisfacen 7750 pesetas los primeros y 147'90 los segundos.

* Ha sido ascendido al empleo de sargento y destinado á la comandancia de esta provincia, el cabo de carabineros Jerónimo Sanz Rodríguez.

* Al carabineiro Casiano Mora Blanco, le ha sido concedido el retiro para Camprodón con el haber mensual de 28'13 pesetas.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º; todos los días de 12 á 1.

—Hay quien pagaría miles de pesetas por conseguir el renacimiento de su caballo: no obstante la LOTION ANTISÉPTICA de L. Dequant, aprobada por la academia de medicina de París, resuelve el

problema á un precio infinitamente menor.—Depósito general: peluquería de la REAL CASA.—Frasco 8 francos.

—Madres: el *Vino-Iodo-Tánico-Fosfato Gimbernal* sustituye ventajosamente al *aceite de bacalao*, *Emulsiones*, preparaciones lodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posiciones.—Frasco, 8 reales.—Asalto, 14, y en todas partes.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal



Gerona

Llagostera.—Los cacos efectuaron una sustracción de varias prendas de ropa y dinero al vecino de esta villa Joaquín Gascons.

Viladesens.—Ha fallecido el propietario don Luis Trias Moradell. E. p. d.

Figueras

El próximo sábado debutará en nuestro Teatro, la compañía de verso que dirige la primera actriz doña Concepción Ferrer.

—Muchas son las denuncias efectuadas por los alguaciles municipales, de los conductores de vehículos que circulan de noche por las calles, sin llevar la luz encendida.

—El estado sanitario ha mejorado notablemente, contribuyendo á ello la apacible temperatura aunque bruscamente varia de que disfrutamos.

—Se ha dado principio en la parroquial, al primer novenario cuaresmal, ocupando la sagrada cátedra, un presbítero de la casa misión de Bañolas.

Santa Coloma de Farnés

La feria de San Matias, celebrada el sábado último, vióse muy concurrida, haciéndose importantes transacciones.

El tiempo amaneció lluvioso; pero después convirtiéndose en día primaveral.

Payeses y negociantes quedaron muy satisfechos de la feria.

Massanas.—Ha fallecido don Ramón Ferrer Sala. D. e. p.

Hostalrich.—Un sujeto disparó un arma de fuego contra el vecino Miguel Soler, causándole lesiones de regular gravedad.

Caldas de Malavella.—Anteanoche, último día de carnaval, ocurrieron algunas escenas nada agradables en esta población.

Tuvo que intervenir la autoridad local y más tarde las fuerzas del somatén.

La Bisbal

Ha fallecido don José Quintana Arxer. E. p. d.

—La colocación del reloj público, ha sufrido un nuevo aplazamiento.

Palafrugell.—Por la brigada municipal se ha procedido al engravado de algunas calles de esta población.

—Muchos son los robos de gallinas que se notan en esta villa.

Encarecemos á las autoridades ordenen se ejerza más vigilancia.

—Muy animado se ha visto el carnaval en esta villa. Estaba contratada la brillante banda del regimiento de Asia.

Palamós.—El vapor inglés «Balmir», cargó en este puerto una importantísima partida de taponos y virutas de corcho.

San Felin de Guixols.—Quéjase la prensa de las faltas que se observan en el alumbrado público.

—En los días de carnaval han recorrido por estas calles algunas estudiantinas.

—Han llegado á esta villa unos 17 obreros albañiles valencianos que vienen á ocupar las plazas á causa de la huelga.

Bagúr.—Con motivo de haber despedido la casa Forgas y compañía, á cuarenta cuadradores asociados, se han declarado en huelga todos los operarios taponeros de dicha acreditada razón social.

Puigcerdá

Muy variable ha sido el tiempo en el transcurso de la última semana.

—Sabemos que la mayoría de los pueblos de la cerdaña española se proponen celebrar esta próxima primavera, la fiesta del Arbol, con el concurso de los niños de sus respectivas localidades, secundado así

la patriótica iniciativa del ingeniero jefe de montes don Rafael Puig y Valls.

—Han fallecido don Pedro Joandó, y doña Gertrudis Esteve. D. e. p.

Ripoll.—La benemérita destacada en la fábrica de la «Cabreta», detuvo á los vecinos del pueblo de Campdevanol, Clemente Castefá, Miguel y Pablo Oriol hermanos, así como á Antonio Abreria y un hijo de éste, dedicados al trabajo de machacar piedra para la carretera que conduce á Ribas, por haber tenido una reyerta, de la que resultó el Antonio Abreria, con varias contusiones en la cara y cabeza, siendo golpeado, al parecer, con los mangos de las mesetas.

Olot

Proyéctase establecer una red telefónica entre esta villa y los pueblos de Capsech, San Juan las Fonts y Castellfullit, con central en el hospicio.

—Comienza á despertar el entusiasmo de algunos otolenses para colocar en sus casas las placas del Sagrado Corazón de Jesús.

—Se encuentra muy aliviado en la enfermedad que venia padeciendo, el reverendo Jaime Reixach.

—Ha fallecido el conocido propietario don Valentín Masdexaxás. D. e. p.

¡QUÉ EXIJENTE!

(CUENTO ANDALUZ)

Hay en Sevilla un figón desde el año de «la Nana», que hace esquina á la Campana y á la calle de Pasión.

Allí, el infeliz obrero, el malhadado cesante ó el misérrimo estudiante comen por poco dinero.

Uno de éstos, entró un día por la menguada pitanza para consolar su panza del ayuno que sufría.

Su bolsillo consultado (y encontrándose cabales), un cubierto de dos reales pide al momento el cuitado.

Cumplidos ve sus deseos, y un flamenco mozalvete, dando comienzo al *banquete* sirve sopas de fideos.

El cucharón penetró del *agua sucia* á través, y dió á luz el *blanca tres* del juego de *dominó*.

—¡Mozo! exclama el desdichado, ¿Le parece á usted decente?...

Y con gesto displicente responde el mozo taimado:

—Pues por dos reales *ná má* que le cuesta la *comía* amigo, ¿usted qué quería? ¿El *nueve doble quisá?*

JULIÁN ROMEA.

Curiosidades y recetas útiles

La seda en Italia y en Francia

En 1898 se recogieron en Italia 39.612 toneladas de capullos de seda, y como la producción media del quinquenio anterior había sido de 52.205, resulta una baja considerable para el año último.

Las provincias más productoras, según la importancia, fueron los siguientes: Lombardia, 15.120 toneladas; Veneto, 7.879; Piamonte, 6.386; Emilia, 2.727, y Marcas, 2.098.

Para los 39.612 toneladas de capullos recogidas en 1898, se pusieron en incubación 895.500 onzas de simiente, obteniéndose de aquéllas 2.992.000 kilogramos de seda.

El director de la escuela cericícola de Montpellier, monsieur Lambert, aconseja á los criadores de gusanos un procedimiento sencillísimo para aumentar el peso y la calidad de los capullos.

Consiste en prolongar los días de la larva durante los últimos de la quinta edad, cosa que se logra disminuyendo de dos grados cinco décimas á seis grados centígrados. el calor de los departamentos de cría, que estaban antes á una temperatura de 21 á 24 grados.

Esta disminución de temperatura, [pro-

longa la vida del gusano dos días, y hace que aumente en un quince por ciento el peso del capullo, mejorando al mismo tiempo su clase: así es que el cultivador que con la práctica general obtiene 60 kilos de capullos, alcanzará con este procedimiento 69 kilos.

Trata la otro receta de la influencia de los colores en el desarrollo de los gusanos.

Después de ensayos minuciosos, monsieur Jules Gal, ha llegado á la conclusión de que el color violeta influye de un modo favorable desde el punto de vista del rendimiento en seda.

Dicho señor recomienda que los criaderos se blanqueen con cal mezclada con violeta de Parma, y que se coloquen en las ventanas cristales de color violeta.

Los colores verde, rojo y amarillo son considerados como perjudiciales.

Expediente.... como español

Más de cinco toneladas han pesado los documentos expuestos por los gobiernos de Inglaterra y de Venezuela para su examen á la comisión que se ha reunido en París al efecto de arreglar el conflicto anglo-venezolano. Esa documentación han necesitado dos grandes vagones para ser transportada á París por ferro-carril.

Para conocer si el vino tiene agua

Se toman peras maduras, se cortan crudas por la mitad y se echan en el líquido; si sobrenadan es puro el vino, de lo contrario, está adulterado.



Santoral.—*Día 1 de marzo, jueves.*—El Santo Angel de la Guarda, San Rosendo y Santa Antonina.

2, viernes.—Santos Simplicio, papa y confesor, Absalón y Pablo mártires, y Santa Secundina mártir.—*Abstinencia de carne.*

3, sábado.—Santos Emeterio, Celedonio y Medin, mártires.

4, domingo.—*I de Cuaresma.*—Santos Casimiro rey, Lúlio papa y mártir, y Arcadio mártir.

5, lunes.—El beato Nicolás Factor, Santos Eugenio y Adrián mártires, y Nuestra Señora de Africa.

6, martes.—Santos Olegario obispo de Barcelona, Victoriano, Zenón y Cirilo mártires.—*Anima.*

7, miércoles.—Santos Tomás de Aquino doctor, Teófilo obispo, y Santas Perpétua y Felicitas, mártires.—*Témporas.*

Cuarenta horas.—Hasta el domingo continúan en la Capilla de la Purísima Sangre, y el domingo empiezan en la Santa Iglesia Catedral, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde de las cuatro y media á las seis y media.

Corte de María.—Hoy jueves, día 1 de marzo, se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza, en la Catedral.

El viernes, día 2, á Nuestra Señora de la Visitación, en la Catedral.

El sábado, día 3, á Nuestra Señora de los Angeles, en el Mercadal.

El domingo, día 4, á Nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.

El lunes, día 5, á Nuestra Señora de Santa María, en la Catedral.

El martes, día 6, á Nuestra Señora de la Misericordia, en el Hospicio.

Y el miércoles, día 7, á Nuestra Señora de la Divina Pastora, en San Pedro.

Cultos.—*Iglesia de la Catedral.*—Ayer principiaron las funciones de la Cuaresma, corriendo los sermones á cargo del reverendo Miguel Marqués presbítero, de la casa misión de Bañolas.

Iglesia de San Felix.—Ayer tambien se dió comienzo á los sermones de Cuaresma al igual que los demás años, dirigiendo la palabra á los fieles el reverendo Ramón Vila, misionero del Purísimo Corazón de María.

Iglesia del Seminario Tridentino.—El miércoles día 7, fiesta del Angélico doctor Santo Tomás de Aquino, los seminaristas honrarán á su excelso patrono por la mañana, con actos religiosos, á saber con comunión general á las seis y media y á las diez solemne oficio, corriendo el panegirico del Santo á cargo de un notable orador sagrado, y por la tarde con un acto literario-musical.—*A.*

ANUNCIOS

COLMADO DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, enbotellados del Priorato y Aragón.

Servicio á domicilio

Perfumería ☉ Novedades
Guantes ☉ Paraguas
Sombrillas ☉ Boquillas
Petacas ☉ Gemelos
Corbatas ☉ Cepillos
Calcetines ☉ Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la *DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS*.

Capital social	10.000.000 francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334 »

Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo Colón, y calle Merced, 20, 22, 24

DIRECTOR: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso 18, 1.º

VINO GIMBERNAT

IODO-TANICO FOSFATADO acreditado

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfatismo *tumors frets, tumors blancs*. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de *carne blanda*, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de la madre. Frasco 8 reales, Asalto 14.—Barcelona y en todas las poblaciones.

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid	9'30 mañana y 5'45 t.	6'45 mañana y 2'30 t.
Barcelona	9'30 » y 5'45 »	6'45 » y 2'30 »
Francia	7'30 » y 3'15 »	8'30 » y 5 »
Puigc.ª, Rip. Olot, Bañolas	5'30 »	11 »
San Feliu de Guixols	7'30 » y 3'15 »	8'30 » y 5 »
Amer.	2 »	8'30 »
Vilablareix y Estañol	7'30 »	10'30 »
San Aniol y San Gregorio	7'30 »	10'30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
Id. de valores declarados: de 10 á 12 de la mañana.

Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartados, oficiales y particulares: á las 10 de la mañana y á las 6 de la tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche; la del buzón de la administración principal 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos, y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.

Además de la administración principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

BANCO AGRÍCOLA ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITOS Y SEGUROS Á PRIMA FIJA

Capital Social: 1.000.000 de pesetas

elevable á 5.000.000

Seguros de Incendios Heladas y Pedriscos sobre Cosecha.	Seguros de Incendios Seguros sobre la vida y de Supervivencia.	Seguros sobre la vida y accidentes fortuitos de los Ganados.
---	--	--

Préstamos á labradores al 6 por 100 anual.

Fundado este Banco con el especial objeto de favorecer los intereses de las clases agrícolas de nuestro país, indemnizándoles de las pérdidas que puedan sufrir sus propiedades; interesa á todo labrador informarse de las ventajosas condiciones en que puede llevar á cabo, el seguro de sus cosechas, ganados y demás.

Pidanse prospectos tarifas á los señores Delegados en provincias ó al domicilio social

Felipe V, 2, entresuelo.—Madrid.

HERALDO DE GERONA

Periodico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2 pesetas trimestre. Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redaccion y administracion, Independencia, 15